

○野田議員

私も松島さんと同じくらい、松島さんの方があれかな、近隣の議員さんと話す機会が多いかもしれませんけれども、私も千葉ニュータウン関係、成田関係の議員といろいろ話しました。その結果、千葉ニュータウンの議員の人たちは、やはり北緯、真ん中に走る電車ありますね、あれを中心として物事を考えているという形で、栄さんは成田だからね、こういって余り栄町を対象として見てくれるような議員の方はいませんでした。

それから、成田の人は野田さん、何言ってるんだと。今から栄町とか周りと合併しようとしたら、次の選挙落ちちゃうよというのが成田の議員でした。これは空港関係で税が100億円入るんですよ。成田の市が10万人ですから、100億円を10万人で割って使った方がまだいいじゃないか、という考え方ですね。それを近隣の貧乏な人たちを集めて100億円を17万人で割ったら、おれたちはもっと使う分が減っちゃうよという露骨な考え方をされています。ですから、先ほどの千葉県の方が講演をされましたけれども、二つの合併協議会に所属しているのは栄町だけだと言われましたけれども、栄町も非常に岐路に立たされている、町長も非常につらい立場だとは思いますけれども、私たち議会議員もどっちにどうしたらいいのかというの非常にわかりにくいです。ただ、栄町を今まで眺めてみると、どちらかというと成田の国際観光都市という位置づけの方が強いかなと、私は成田の方と一緒にもっと力強くやっていたらいいんじゃないかなと考えています。



野田泰博

できる限りの情報提供を!! ともに判断するために

○コーディネーター

まだ、ほかのご質問といいますか、意外に、これは要望というふうに考えた方がいいかも知りませんけれども、比較的多かったのは、一つは合併する場合とかしない場合、そういうので判断しにくい、そういうものを具体的にどうなのか示してもらえるのかということが何人の方から、これも6人ぐらいの方からございました。大野町長さん、今後はこういうことも町としては具体的な資料といいますか、そういうものはお示しになられるんでしょうか。

○大野町長

先ほどの話の中で、印西地区と空港圏と協議していくという話で、これは何のためにしていくかというと、今質問にあったような、今後合併したらどうなるのか、合併しなければどうなるのかということをできるだけ詳しくこの中で議論をして、その結果を町の皆さんに情報として提供するということが大きな目標ですので、これによって合併したらどうなるのか、合併しなければどうなるのか、あるいはこっちと合併したらどうなるのかという判断をする材料に、町民の皆さんのが判断する材料、もちろん私の判断の材料にもなるんですけれども、そのための協議をしていくということですので、これはできる限りしていきたいと思います。

また、先ほどから国の財源の話が出ているのですけれども、例えば協議の中で空港圏ならこういう「まち」をつくっていって、こういうサービスをしていきますよというものが出てるわけです、話の中で。ニュータウン地区でもこういうまちづくりをしてきて、栄町の位置づけはこういうようになりますよというのが出ております。最終的にはやはり財源の中で選択をせざるを得なくなって、合併したからといって一番いいところに合わせられるかといったら、それは約束できることではありません。いろんな市町村があって、いろんなサービスをしているわけで、その中で一つのサービス方針を決めていくわけですから、それぞれの市町村が一つの事務の中でもメリットとデメリットが出てくると思います。なつかつ、最終的にはそれではこれだけのお金の枠の中でサービスを決めていこうということになりますから、それにはやはり先ほどから出ている三位一体の税源委譲、補助金のカットあるいは交付税削減というような方向性を我々としては出してほしいということで、全国町会あるいは全国町会というよりも、地方6団体すべてが国の方に要求しています。

そういう中で、本来来年の6月ごろには、税源委譲、補助金の削減から税財源を国の税金から地方の税金に移すと、あるいは交付税の削減というものを示すというような発言があったのですけれども、なかなか國の方の会議の中で委員さんもそこまで踏み込めないと、踏み込んだら私はその委員をやめますというような発言まであります、地方の我々としては合併の是非を考える上では、原因にもなっている地方の税財源というものをどうしていくんだということが非常に心待ちにしているんですけれども、そういうものも含めて合併したらどういうふうになっていくか、合併しなかったらどうなるのかというものを町民の皆さんに情報として提供して、共有をして合併の問題というのを考えていかないといけないというふうに思っていますので、質問に関してはできる限りの詳しいデータと申しましょうか、協議の内容を町民の皆さんにお知らせをしていきたいと思っております。